

LA TARDE

Año XXV

Diario republicano

Número 6.763

DIRECTOR:

J. LÓPEZ BARNÉS

REDACCIÓN:

AVENIDA DE LA ESTACIÓN

Lorca, Lunes 16 Octubre 1933

JOSE MARTINEZ ROSTAN MEDICO RAYOS X

Consulta de 10 a 12 De 5 a 6 económica

Alameda de Espartero, 16

LORCA

Camino adelante

Ilusiones engañosas

Socialenchufistas, azañistas, radicales socialistas trigueros y gordonistas andan preocupadísimos con motivo de las elecciones.

El socialenchufismo, por encima de su característica bullanguera inconsciente, ve el horizonte negro. Rematadamente ciego había de estar para no verlo así. Según manifestaciones de los periódicos madrileños, todos sus esfuerzos se van a reconcentrar en Madrid para ver si logran sacar victoriosos a sus caciques máximos, dejando en libertad a las organizaciones de provincias para que se las compongan como puedan. Es el grito de «¡salvese el que pueda!», en vista de que el naufragio es evidente pues la nave da agua por todas partes. Las bestialidades que han hecho desde el Poder, son hoy otros tantos obstáculos que se alzan en su camino de modo amenazantes.

Pero es el caso que en el mismo Madrid la cosa se les ha puesto seria. Van a luchar contra candidatura republicana encabezada por Lerroux, con otra derechista de gran potencia en ese sector; y, si en otras ocasiones el socialenchufismo tuvo la ventaja de que se abstuviera de votar la mitad del censo madrileño, en esta ocasión Madrid entero acude a las urnas con tanto entusiasmo o más que los que ocasionaron los fusilamientos de Casas Viejas, y por lo tanto va a ser

difícil defenderse de esta avalancha.

Pero hay más. Los hechos demuestran de un modo claro que el socialenchufismo ha mermado sus fuerzas en la capital de la República como en el resto de España. Un botón de muestra: La Sociedad madrileña de albañiles afecta a la Unión General de Trabajadores, celebró un mitin el sábado en la noche. Habló el camarada Mariano Villafranca que atacó a las derechas terminando por otra parte del tema electoral y al preguntar al público, ¿qué haréis vosotros? una gran parte del mismo contestó: «¡No votaros a vosotros, enchufistas!» Se armó el gran escándalo, se oyeron vivas a la Confederación Nacional del Trabajo, tuvieron que salir huyendo los demás «camaradas» oradores en medio de una silva monumental y allí acabó el mitin de la Sociedad de albañiles pertenecientes a la U. G. T. El acto se celebraba en el Cine Moderno.

Si a esto se añade que hace quince días tuvo Fray Cordeiro que recogerse los hábitos y salir de otro mitin más que a prisa amparado por la guardia civil, dígame el lector cómo anda el socialenchufismo por la capital de la República.

¿En provincias? Mucha bullanga entre los caciquillos de las Casas del Pueblo, unos que andaban enchufados y otros que aspiraban a enchu-

farse, pero como el enchufismo se derrumbó para siempre, toda esa bullanguería es, como dijo el Maura fallecido, fogata de virutas. Total que el Sindicato de los doscientos genzaros se va a quedar reducido en las nuevas Cortes a unos treinta y tantos y nos largamos mucho.

¿Los Azañistas? ¿Pero dónde está eso? A la Asamblea nacional que en Madrid están celebrando han acudido cuarenta delegados de toda España.

El confitero murciano, proveedor de la Real Casa, ex ciervista, ex upetista y hoy azañista se va a ver negro para salir él.

Respecto a los demás radicales socialistas, va a haber una de ilusiones muertas, que van a llegar al cielo los lamentos.

JUAN DEL PUEBLO

MADRID

Lo que dice el Ministro de la Gobernación

Hablando de la próxima contienda electoral con los periodistas el ministro de la Gobernación Sr. Rieco Abello, ha dicho.

No desconozco las dificultades que entraña el cargo en estas circunstancias: pero si aseguro que todo atropello o infracción comprobada hallará en mi fulminante y rápida condenación, sea gobernador, alcalde o cualquier autoridad delegada. El Gobierno ha designado a Botella y a mí para, de acuerdo, movilizar lo que pudiéramos llamar la vigilancia del sufragio. Para conseguir este propósito pondremos en práctica procedimientos de alguna novedad, tales son: declarar a todos los jueces y fiscales de guardia permanente para proceder en sus actuaciones con la mayor diligencia.

Manteca de vaca sin sal en paquete desde 100 grs. s.

El tablete número de Enrique Albarracín.

PARA LA TARDE

Nombre, tiene gracia!

La «bota»

En la tribuna de la Prensa, un compañero vió que otro — que escribía el extracto de la sesión de Cortes para su periódico —, al dar cuenta de la aprobación del voto de desconfianza al Gobierno Lerroux, escribía:

—¡No te cueles, tu! —le dijo— ¡Que pones votación con bl...

—Y efectivamente, se escribe con v, cuando es de votar; pero es que a don Alejandro le han botado, no como a un político, sino como a una pelota...

Un comentario

Al acabar el estreno de la nueva comedia poética de Angel Lázaro «El circo de la verbena» — que no logró entusiasmar a los espectadores —, decía un crítico popularísimo:

—La verdad es que hasta esta noche no he sabido lo que era la eternidad. ¡Desde hoy, me la figuraré siempre como una obra en tres actos con versos de Angel Lázaro!

DE FÚTBOL

Con gran expectación, y con un lleno, se celebró ayer tarde en el campo del Huerto de la Rueda el anunciado partido de Campeonato, entre el Crevillente F. C. y el Club Deportivo Lorca.

En los primeros momentos del partido, el Lorca, con un entusiasmo magnífico, se lanza a una ofensiva tenaz, dando a manifestar las ganas que tenían de ganar el partido, destacándose sendos tiros de Pedrito y Vicente que van fuera por casualidad. El partido se juega por los dos bandos con mucho entusiasmo. Cuando van 25 minutos de juego, un centro de Charra que Pedrito remata sobre la marcha, vale el primer goal al Lorca. La ovación es clamorosa. Con este goal decaen la delantera lorquina, imponiéndose los forasteros que acosan por completo la portería lorquina, pero Montiel, en una tarde plena de aciertos, detiene cuantos balones se le van a sus dominios.

La defensa se muestra enérgica y eficaz.

Los del Crevillente pierden en buenas ocasiones de marcar, por precipitación de Pastor y a un chut de Terrós, que va fuera por milagro. Por fin, faltando poco para terminar el primer tiempo, Terrós, de manera imparable consigue el empate para su equipo.

En el 2.º tiempo, agotados los medios y delanteros locales, se lanzan los del Crevillente resueltamente por la victoria, y que de haber tenido rematadores, no hay duda que lo hubieran conseguido, pues tuvieron varias ocasiones de marcar y no las aprovecharon. Con el resultado de uno a uno terminó el partido.

En el Lorca, como conjunto, fracasó la delantera, distinguiéndose úni-

camente Pedrito, y a ratos Charra. Los medios flojos. La defensa, compuesta de Llamas y Campoy, fué lo único destacado del equipo. Montiel muy bien. Por el Crevillente, se distinguieron Alfonso, Rojas, Ferrandez, y Davó.

El arbitraje del Sr. Ariño muy bien.

M. CARRILLO

Pensamientos

La mujer que obedece a su marido es la que, en realidad, le manda.

Se juzga el gusto de una mujer por el sombrero que lleva. Y su fortuna, por sus zapatos.

Veinte amigos pueden hacer más daño que un enemigo.

Si dicen mal de ti con fundamento, corrígete. De lo contrario, échate a reír.

Hay hombres que dicen que una mujer no es buena, solamente por que no quiso ser mala con ellos.

La becerrada de ayer

Con una entrada regular — no respondiendo el público al fin benéfico — se celebró ayer tarde la becerrada anunciada.

Los becerros cumplieron, y los jóvenes aficionados también, escuchando muchas palmas. Demostrando sangre torera Barnés, Fernández, Espin, y Desiderio Espinar que apesar de no estar anunciado demostró valentía matando en firme, y cortando a petición del respetable, las orejas y el rabo.

Mena clavó banderillas como los buenos, todos pusieron gran empeño en quedar bien, pero los que guardarán gratísimo recuerdo de la corrida, lo fueron los afortunados con la magnum alcoba y las 200 pesetejas y los borregos; regalos verdad de esta empresa «sin trampa ni cartón» formalidad y sorteo positivo entrando en suerte los números de las entradas vendidas y nada más, y... hasta otra.

PUBLICACIONES

Novelas y Cuentos

La gran guerra, la tragedia europea que ha conmovido al mundo ha producido obras de honda emoción, en las que el ánimo queda sobrecogido ante la espantosa lucha que anula en el hombre sus elevadas características de ente de razón. Una de las obras que con más acierto e intensidad ha sabido recoger aquellos horrores, que ha merecido la traducción a casi todas las lenguas y ser trasladada a la pantalla, es la popular novela «Cuatro de Infantería», de Ernst Johannsen, que ha publica-